

Luis Guastavino:

“LOS HECHOS HISTORICOS SE HAN ENCARGADO DE DESPRESTIGIAR AL GOBIERNO DE FREI”

“Su gobierno se desprestigia, simplemente, cuando nosotros nacionalizamos el cobre y le demostramos a Chile, al pueblo y al mundo entero de que era posible tomar en nuestras manos las banderas de O'Higgins y de los Padres de la Patria para rescatar Chile para Chile”

Indignación causó en los círculos políticos de izquierda la declaración del ex-mandatario demócrata cristiano en la cual niega la vinculación que existió entre su gobierno, el PDC y el financista Pablo Gumucio Vives, hoy fugado del país, al comprarse una cuantiosa estufa realizada a través de la Sociedad Constructora de Viviendas Económicas, que afecta a centenares de modestas personas.

Los parlamentarios de la Unidad Popular mostraron su malestar por el hecho que se pretenda calificar como una calumnia más, la denuncia interpuesta por el abogado del a CORVI ante el Segundo Juzgado del Crimen de Mayor Cuantía en resguardo de los intereses de una institución fiscal como es la Corporación de la Vivienda

Los documentos y facturas que en forma exclusiva publicamos, en nuestra primera página, demuestran lo que hemos afirmado: Gumucio Vives fue el gran financista de las últimas campañas electorales del Partido Demócrata Cristiano, y esto no sólo lo conocía el ex-presidente de la República, sino hasta el último militante. No hemos dicho, y eso dejámonen claro, que ese señor sea militante de la DC, como es el caso de Vicente Bruna, funcionario de la CORVI, y también comprometido en la estufa.

Entre el 23 de enero de 1970 y el 10 de agosto del mismo año, Pablo Gumucio Vives canceló personalmente con letras firmadas a su nombre y al de la Sociedad Constructora de Viviendas Económicas, Viviec, todo el avisaje publicitario del Partido Demócrata Cristiano, aparecido en las páginas del diario "LA NACION". Fue así como Gumucio Vives y la Sociedad Constructora de Viviendas Económicas pagaron en siete meses la astronómica suma de 266 millones 578 mil 60 escudos.

Las letras se descomponían de la siguiente manera, todas firmadas por Pablo Gumucio, cuya facturación estaba, sin embargo, a nombre del Partido Demócrata Cristiano, como se observa en la factura que reproducimos en primera página.

- Letra N° 17 529 23 de enero de 1970 40.304,51.
- Letra N° 17 528 23 de enero de 1970 38.159,91.
- Letra N° 17 597 21 de abril de 1970 70.000.
- Letra N° 17 642 19 de mayo de 1970 20.000
- Letra N° 17 641 19 de Mayo de 1970 10.000
- Letra N° 17 640 19 de mayo de 1970 19.122,23.
- Letra N° 17 664 15 de junio de 1970 30.000
- Letra N° 17 706 10 de agosto de 1970 38.991,88

Antecedentes como estos, para probar que no es una "infamia ni una calumnia", señalar las relaciones que existieron entre Pablo Gumucio, el Gobierno de Frei y el PDC, tenemos de sobra. Nos bastaría con publicar una factura cada día, para completar seis meses entregando antecedentes.

Otro hecho que causa sorpresa en la declaración de Frei es cuando afirma que "el propósito es destruirme y desprestigiar al Gobierno de la Democracia Cristiana. No son los adversarios quienes desprestigian a los gobiernos, sino los mismos personeros que participan de estos y que por el deseo de usufructuar de las administraciones cometen estafas y fraudes. El caso de Gumucio Vives es uno de los tantos, unidos al escándalo internacional protagonizado por Salvador Puyill, en tiempos de la Democracia Cristiana.

Destapar los escándalos para que otros escarmienten, no creemos que sea "una infamia ni un deseo de esclavitud"; al contrario, al llevar a la justicia a quienes han cometido actos delictuales, se está salvaguardando el interés del país.

FREI EN LA CUNETA DE LA HISTORIA

El diputado comunista Luis Guastavino reaccionó indignado ante la antojadiza y vaga declaración de Eduardo Frei. El parlamentario dijo "Entró definitivamente en la onda en que siempre ha estado y en la que nunca ha tenido la valentía de decir claramente lo que piensa. Es un anticomunista de tomo y lomo, es

un conservador distante de las posiciones de cambios y de transformaciones que la base demócrata-cristiana desea que encabece efectivamente ese partido y sus líderes.

El señor Frei, dijo Guastavino, prometió a este país que todo tenía que cambiar. Sin embargo, la Anaconda, la Braden, Yarur, Said, el Monopolio Lanera

Austral, donde operaba su hermano Arturo Frei Montalva, que recibió 10 mil millones de pesos en créditos del Banco del Estado, administrado por la Democracia Cristiana que presidía en el país el señor Frei, esos grandes intereses creados durante el sexenio Frei quedaron incólumes, impunes, nada cambió para ellos, salvo que ganaron más dinero y que, desde Chile salió más plata hacia el extranjero y los Estados Unidos.

El señor Frei dice que nosotros estamos interesados en desprestigiar al Gobierno que él presidió. No señor Frei; es la realidad de un gobierno popular, como el que hoy tenemos en Chile, que hace en los hechos lo que muchos demócratas-cristianos hubiesen deseado que usted realizara.

Más adelante, Luis Guastavino afirmó: "Su gobierno, señor Frei, se desprestigia simplemente cuando nosotros nacionalizamos el cobre y le demostramos a Chile, al pueblo y al mundo entero, de que era posible tomar en nuestras manos las banderas de O'Higgins y de los Padres de la Patria para rescatar a Chile para Chile.

Carapente contra Frei lo acusa a Pablo Gumucio

"Su gobierno se desprestigia cuando los trabajadores de Yaurur, Hirmas, Saic, Sumar pasan a administrarlo para beneficio de Chile y de esos trabajadores los grandes monopolios textiles que produjeron enormes exacciones durante su gobierno a la economía nacional y que hicieron lo que quisieron con los precios de los artículos que llegaban a la masa consumidora.

"Cuando la gran oligarquía bancaria siente los golpes al hígado que le proporciona el gobierno revolucionario de la Unidad Popular que encabeza Salvador Allende, entonces su gobierno se desprestigia.

"Pero es la vida, el viento nuevo, la realidad de una vida distinta, no conservadora, no continuista la que deja al desnudo la orfandad de su gobierno y de la

política de ese gobierno respecto al pueblo de Chile, lo que quedó demostrado el 4 de septiembre de 1970."

El combativo diputado comunista agregó: "Usted, señor Frei, quiere levantar su figura, usted quiere levantar al ala derecha del Partido Demócrata Cristiano que usted encabeza, pero lo cierto es que no opinó lo mismo el pueblo chileno en la elección presidencial pasada. USTED OBTUVO UN TERCER LUGAR PARA LA DEMOCRACIA CRISTIANA, Y ESTO NO SE LO PERDONAN MUCHOS DEMOCRATAS CRISTIANOS. Por eso es que frente a su declaración de ZOOLOGISMO ANTICOMUNISTA, crece la izquierda cristiana en Chile, crecen los sectores cristianos de la Iglesia y de la vida laica que van entendiendo QUE HAY QUE TOMARSE DEL BRAZO DE LA HISTORIA NUEVA, QUE SIGNIFICA DEJAR EN LA CUNETA DE LA HISTORIA A LOS FREI, DERECHISTAS, CONSERVADORES Y A LOS ANTICOMUNISTAS".

Enseguida Guastavino, recalcó... "HOY PRETENDEN LAVARSE DE UN ESCANDALO que necesariamente tenía que salir a la luz pública. No cargue usted con el Gobierno de la Unidad Popular, no culpe al Partido Comunista, no culpe a la Izquierda, reconozca y tenga virilidad concreta para conocer estos hechos delictivos que ocurrieron bajo su gobierno, bajo su mandato.

"El Diario El Mercurio le concede a usted primera página para que aparezca exaltada su declaración anticomunista de ayer. Ese es otro broche para demostrar el contenido y la naturaleza reaccionaria de su declaración. Cuando El Mercurio

aplaude y a usted nunca dejó de aplaudirlo, es que su camino estaba muy distante del camino que el pueblo de Chile necesitaba. NUNCA LOS ANTICOMUNISTAS HAN TRAIDO NADA NUEVO A CHILE Y AL PUEBLO

"Nunca el anticomunismo sirvió para nada positivo en este país. El anticomunismo, al contrario, esta matrimoniado con lo más negro y oscuro que ha habido en Chile

"Nosotros entonces le contestamos que nadie pretende amedrentarlo, como termina diciendo su declaración, una declaración a la defensiva política, una declaración que pretende defenderse de algo que es indefendible, la carencia de fortaleza y de vigor que en su

minuto, no para que se produjeran las tradicionales masacres de mineros, obreros y pobladores, sino la carencia de vigor para impedir que ocurrieran los escándalos que hoy día el país está conociendo. Frente a estos escándalos ninguna declaración por delirantemente anticomunista que sea, podrá confundir respecto a lo que es absolutamente VERDAD."

Termino diciendo Luis Guastavino, diputado por Valparaíso: "esto que está denunciando la prensa de izquierda, las fuerzas populares y los organismos responsables, como es la CORVI, ha sido puesto en manos de la justicia, el escándalo de ese gran financista de su época que hoy se encuentra huído del país."

GARANTIAS NO PARA OCULTAR ESCANDALOS

Por su parte, el diputado socialista Joel Marambio que debió soportar la represión en el pasado gobierno declaró... "el Compañero Allende dio GARANTIAS A LA DEMOCRACIA CRISTIANA, PERO NO PARA OCULTAR LOS ESCANDALOS DEL REGIMEN PASADO NI A LOS ESTAFADORES. Interrogado sobre su apreciación de la entrada en escena del ex-mandatario, dijo: "QUE NO VENGAN A ENGAÑAR AL PUEBLO. LAS GARANTIAS NO FUERON PARA OCULTAR LOS ROBOS Y LOS FRAUDES: eso lo deben tener bien en claro, porque ya saldrán nuevos escándalos a relucir a la luz pública, porque son muchos los que se cometieron en tiempos de la administración FREI".

Joel Marambio, citó por ejemplo "el escándalo cometido por los tasadores de la CORA quienes de común acuerdo con los latifundistas tasaron hasta las MATAS DE ESPINO DE LOS PREDIOS, en circunstancias que los espinos son maleza natural que no tiene por que ser evaluada.

Más adelante, el diputado Marambio, dijo... "no me extraña que Frei rasgue vestiduras, ya que siempre lo ha hecho. Yo quiero recordar aquí su participación en el complot que trató de impedir que asumiera la Primera Magistratura de la Nación el Compañero Allende y que culminó con la muerte del General René Schneider. Estos son los honorables y los demócratas."

Joel Marambio afirmó... "si los campesinos denunciarán los negociados que se cometieron con las tasaciones de la Reforma Agraria, tasaciones que nunca han llegado a poder de los trabajadores, entonces dirían también que son "calumnias", pero nosotros tenemos largas listas donde se prueba que las matas de espinos fueron evaluadas como árboles frutales. Es o no escándalo eso y de la responsabilidad de quienes dirigían el gobierno demócrata-cristiano pasado?"

MALA MEMORIA

Los demócratas cristianos han demostrado que son campeones de la amnesia, pero el pueblo chileno tiene buena memoria y recuerda muy bien a los gobiernos pasados por sus he-

chos, no por sus palabras

A raíz de las denuncias hechas sobre la participación de Pablo Gumucio Vives en la Constructora de Viviendas Económicas, dirigentes del PDC han rasgado vestiduras señalando que se ataca al Congreso, al poder judicial, a la contraloría, a la DC, sus dirigentes etc.

Basta recordar un hecho para demostrar que en tiempos del gobierno de Frei se insultó a más no poder al Congreso Nacional.

Los recortes de la época, que reproducimos en la primera página, son un botón de muestra de los tantos que podríamos entregar diariamente a nuestro lectores.

Cuando el Senado, haciendo uso de sus atribuciones constitucionales, le negó el derecho a Eduardo Frei para viajar a los Estados Unidos se desencadenó la más vil campaña contra el parlamento.

Los periodistas que cubrimos las informaciones del Palacio de la Moneda esa veraniega tarde del 18 de enero de 1967 quedamos paralogizados con la violencia verbal de los diputados, senadores y dirigentes de la Democracia Cristiana. Disolver el congreso, poner candado al parlamento, colocar fuera de la ley a los partidos de izquierda, porque eran contrarrevolucionarios, crisis institucional provocada por políticos deshonestos, eran las frases más suaves que salían de los labios de parlamentarios y dirigentes demócratas cristianos.

Al otro día, la prensa adicta al gobierno de Frei, prácticamente le abrió un prontuario a los dirigentes y políticos de las colectividades populares. Los recortes que reproducimos en primera página son una muestra de esa campaña desencadenada contra el Congreso.

Esto lo olvidan los demócratas cristianos y su ex-mandatario, pero nosotros que cubrimos ese acontecimiento, no.

En cuanto a las críticas al poder judicial, que tanto defienden ahora ciertos personeros, el señor Frei no puede olvidar que durante su administración se realizó la primera huelga de magistrados y funcionarios del poder judicial, porque ese gobierno no fue capaz de solucionar los graves problemas económicos. La huelga, que rebasó los marcos tradicionales de la justicia chilena, fue enjuiciada con ataques poco viriles de parte de quienes estaban en altas esferas del gobierno, e incluso calificada de "política" por otros.

FREI ES UN FRESCO

La diputada socialista Carmen Lazo fue muy categórica al opinar sobre las declaraciones de Frei: "es un fresco" señaló, porque ahora viene a desconocer su amistad con Pablo Gumucio."

Puntualizó asimismo que el Gobierno no tenía ningún interés en orquestar una campaña en contra de Frei, ya que no lo consideraba una persona tan importante.

Nadie quiere darle más notoriedad -agregó- porque no es ni un revolucionario ni un verdadero representante de la derecha; parece que lo único que quiere es lidiarse a los golpistas chilenos.

UNA CANALLADA

Como "una canallada" calificó

el diputado de la izquierda Cristiana, Pedro Videla, los intentos del Diario Demócrata-cristiano "La Prensa" de hacer aparecer a Pablo Gumucio vinculado a esta organización en formación.

Destacó Videla que los demócrata-cristianos se contradicen abiertamente al repudiar supuestas ofensas e imputaciones falsas y usar precisamente estos medios para combatir a la izquierda Cristiana.

Esto es lo que hace imposible la coexistencia de los cristianos dentro del PDC, señaló Videla, aclarando que la izquierda Cristiana no nació en las oficinas de Pablo Gumucio, como pretende hacer aparecer La Prensa.

Como dijera el slogan de Frei... La verdad tiene su hora... y esa es la hora que ha sonado en estos instantes, en que el Gobierno Popular representa al pueblo trabajador y vela por sus intereses.